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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

16.11.2011 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:10 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Dresen, Günther    
Ferrara, Santo    
Lenz, Heinz-Jürgen    
Sprungmann, Lothar Vertretung für Frau Heidi 

Sprungmann 
Feldmann, Jürgen    
 
beratende Mitglieder 
Grüner, Johannes    
 
Ratsmitglied als Vertreter 
Bockelmann, Christian Dr. Vertretung für Herrn Siepmann 
Kampschulte, Matthias Vertretung für Herrn Grüntker 
Weidenfeld, Uwe Vertretung für Herrn Abels 
 
Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 
stellv. Vorsitzende 
Lotz, Katharina ab 17:15 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Eibert, Peter    
Lalic, Dieter    
Schweinsberg, Ralf    
 
Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Grüntker, Hermann    
Adelberger, Olav    
Abels, Volker    
Sprungmann, Heidi    
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beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Schlücker, Kayi    
 
stellv. Vorsitzender 
Siepmann, Ernst Walter    
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Vor Eintritt in die Tagesordnung würdigt der Sportausschussvorsitzende den 
verstorbenen Sportabzeichenobmann, Herrn Klaus Grasse, und den ehemaligen 
Beigeordneten der Stadt Schwelm, Wilfried Janzen.  
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den Vorsitzende/n    
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2011    
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
 
5 Beratung Haushaltsplanentwurf 2012 zu dem Produktbereich 8 - Sport    
 
 
6 Änderung der Entgelt- und Nutzungsordnung für 

städtische Räume und Außenflächen 
211/2011 

 
 
7 Entgeltordnung der Stadt Schwelm für die Nutzung von 

Sportstätten 
212/2011 

 
 
8 Mitteilungen    
 
 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
 
Herr Rüttershoff eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
Herr Rüttershoff stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

04.05.2011 
   

 
 Die Sitzungsniederschrift wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  
 

 
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Keine  
 
 
5 Beratung Haushaltsplanentwurf 2012 zu dem 

Produktbereich 8 - Sport 
   

 
Dem Sportausschuss wird der Produktplan des Produktbereiches 8 „Sport“ vorgelegt.  
Die Verwaltung beantwortet Fragen zu einigen Punkten im Produktplan. 
Aufgrund einer Frage des Herrn Feldmann wird die Verwaltung umgehend den 
Ausschussmitgliedern eine Übersicht vorlegen, aus der hervorgeht, wie sich die 
„sonstigen ordentlichen Erträge“ zusammensetzen. 
Herr Lenz bittet darum, die Besucherzahlen des Hallenbades dem Protokoll 
beizufügen. 
Protokollnotiz: Die aktuellen Besucherzahlen betragen 55.436 ( Stand Ende 
November) 
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(Anmerkung: Wie in den letzten Jahren  wird die Verwaltung dem Sportausschuss in 
seiner ersten Sitzung des Jahres eine detaillierte Besucherstatistik des Hallenbades 
vorlegen).   
 
 
 
6 Änderung der Entgelt- und Nutzungsordnung für 

städtische Räume und Außenflächen 
211/2011 

 
Die Verwaltung beantwortet Fragen zu den Änderungen der Entgelt- und 
Nutzungsordnung für städtische Räume und Außenflächen. 
Herr Dr. Bockelmann bittet um eine Übersicht über die Entgelte  in allen städtischen 
Räumen, sobald alle Satzungen und Entgeltordnungen feststehen. 
Die Verwaltung nimmt den Vorschlag auf.  
 
 
Beschluss: 
Die von der Verwaltung vorgeschlagene Änderung der Entgelt-und Nutzungsordnung 
gem. der Anlage zur Vorlage Nr. 211/2011 wird beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 5 

 dagegen: 1 

 Enthaltungen: 4 
 

 
 
 
7 Entgeltordnung der Stadt Schwelm für die Nutzung 

von Sportstätten 
212/2011 

 
 Herr  Grüner verteilte in der Sitzung einen Vorschlag der Arbeitsgruppe Sport zur 
Entgeltordnung für Sportstätten und erläutert diesen. 
Es folgt eine Diskussion. 
Der Vorsitzende des Sportausschusses schlägt vor, den Vorschlag in den Fraktionen 
zu prüfen und im Finanzausschuss darüber zu sprechen. 
Herr Schweinsberg sagt zu, so schnell wie möglich, spätestens vor dem 
Finanzausschuss am 01.12. eine Gegenüberstellung der beiden Entwürfe per e-mail 
an die Fraktionen zu senden. 
 
 
Beschluss: 
Die Vorlage 212/2011 wird mit dem Vorschlag der Arbeitsgruppe Sport zur 
Entgeltordnung an die Fraktionen gegeben. Die weitere Beratung erfolgt im 
Finanzausschuss. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  
 

 
 



  Seite: 6/6 

 
8 Mitteilungen    
 
  

a) Herr Rüttershoff bittet, zukünftig den TOP „Mitteilungen“ direkt nach dem TOP 
„Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung“ zu legen. 
 

b) Herr Eibert teilt mit, dass die Verwaltung mit der Firma PKF eine verbindliche 
Anfrage zum BGA an das Finanzamt gegeben haben. Die Anfrage wird der 
Oberfinanzdirektion vorgelegt.  Bisher liegt noch keine Antwort  vom 
Finanzamt vor.  
Für die Stadt Schwelm ist es sinnvoll, aufgrund der getätigten Investitionen, 
noch in diesem Jahr die Weichen für die Einrichtung eines BGA zu stellen. 
 

c) Herr Schweinsberg beantwortet die Anfrage von Frau Lotz bezüglich der 
Parkplatzsituation am Hallenbad. Es haben Kontrollen der Verwaltung und der 
Verkehrsüberwachung stattgefunden. Da es nur ab und zu an Dienstagen zu 
bestimmten Zeiten zu Engpässen kommt, wird von Seiten der Verwaltung 
keine Ausweitung der Parkplätze am Hallenbad geplant. Frau Lotz nimmt die 
Antwort zur Kenntnis. 
 

 
 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
 

a) Herr Kampschulte fragt nach, nachdem die Turnhalle Schillerstraße geräumt 
wurde, was nun mit dem Gebäude geschieht. Herr Schweinsberg erläutert, 
dass es derzeit nicht geplant ist, das Gebäude abzureißen. 
 

b) Frau Lotz fragt nach, ob im Hallenbad Schwimmkurse für übergewichtige 
Menschen angeboten werden. Dies wurde von der Verwaltung verneint. 
Herr Kampschulte teilt mit , dass die DLRG solche Kurse in der Vergangenheit 
angeboten hatte. 
 

 
 
  
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 15.12.11 gez.  gez. 

 Rüttershoff 
Vorsitzender 

Sportausschuss 

 Passehl 
Schriftführerin 
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